A LA OPINION PUBLICA

Los Presos Políticos de Valparaiso, nos dirigimos a la opinión pública para entregarles nuestro pensamiento frente al momento actual y las reivindicaciones a que aspiramos como chilenos que por luchar por la democracia nos encontramos encarcelados.

Evaluamos el momento que vivimos como un período cualitativamente superior en la aspiración del pueblo chileno de recuperar y reconstruir la democracia en nuestra patria. Son varios los elementos que nos permiten arribar a esta conclusión:

- 1.- Las debilidades y agotamiento del modelo socio económico que por un lado hacen notar la descomposición del régimen y el fracaso del sistema de dominación fascista y por otro han posibilitado que se produzcan importantes desersiones de sus filas, debilitamiento en lo orgánico, pérdida de la iniciativa y por último recurrit al recurso de la violencia irracional.
- 2.- La creciente pauperización de las masas en que la cesantía, la carestía y el hambre, la prostitución, drogadicción, alcoholismo y delincuencia, golpea duramente a inmensos sectores del pueblo; empezando a apreciarse nítidamente que el temor se pierde, que surge y recorre las conciencias un sentimiento de rebeldía.
- i.- El nivel de movilización alcanzado por la oposición caracterizado por un marcado interés de unirnos y luchar por recuperar los derechos históricos de los chilenos. Dan validez a este concepto las manifestaciones iniciadas el año pasado en las universidades y en las calles; las huelgas de Colbun-Machicura, Madeco, Textil Viña, etc.
 Las victorias aplastantes obtenidas en los colegios profecionales al elegir sus directivas, en

particular en el colegio de Abogados y el reconocimiento de la Agech; en la favorable recomposición de fuerzas en los trabajadores del cobre, en las tomas de terrenos de pobladores que desafiando la violencia represiva buscan solución a sus agobiantes problemas habitacionales; en los artistas que levantan a pesar de las limitaciones del medio una alternativa de arte y cultura propias y objetivas y por último la movilización social alcanzada en las dos protestas nacionales impulsadas por el Comando Nacional de Trabajadores.

La correlación de fuerzas claramente favorable a las aspiraciones democráticas se aprecia en practicamente todos los ámbitos en que se organiza la vida nacional. Los colegios profesionales mayoritariamente inscriben en una alternativa de cambio en que se prestigie la profesión y se posibilite su participación y aporte; en las Universidades se reimindica la autonomía, la excelencia académica y presupuestos satisfactorios a las necesidades de investigación y costo del estudio; en los medios de comunicación social postulando la libertad de expresión que se termine con el monopolie informativo nacional del gobierno mostrando una realidad que no sentimos ni vemos; empresarios que en el marco recesivo han despertado bruscamente después del derroche triunfalista y se manifiestan por cambiar las reglas del juego, al punto de optar por el ambio del modelo económico y del marco político en que se estructura; en la Iglesia con una opción claramente favorable, encabezada por su Cardenal, por la recuperación democrática y en defensa irrestricta de los derechos humanos; en los trabajadores luchando por terminar con el Plan Laboral que ha debilitado el movimiento sindical, luchando por recuperar salarios justos y suficientes para vivir dignamente, luchando por un modelo socio-económico que detenga la entrega del país al capital transnacional imperialista, que vuelva a desarrollar el potencial productivo y de esta forma posibilite el trabajo a las inmensa masa de cesantes y subempleados; y, cientos y miles de chilenos que día a día despiertan, pierden el temor y se suman a la valerosa actitud asumida por nuestro pueblo, que cansado de engaños, injusticias y humillaciones, exige DEMOCRACIA AHORA.

5.- Y por último, en el ámbito internacional, las sucesivas condenas por los atropellos de los derechos humanos, el repudio a las falsas representaciones de trabajadores que envía el gobierno, la creciente solidaridad con el pueblo chileno expresada de múltiples formas exigiendo el regreso de exiliados y liberación de los presos políticos, y que en numerosos países la identificación de la lucha por la paz y el progreso con la democracia, les insta a exigir el retorno a regímenes democráticos en el cono sur latinoamericano. Todos estos elementos nos permiten visualizar un apoyo objetivo a nuestra cauda.

En este contexto y tomando en cuenta la represión llevada a extremos por la dictadura que tiene más de 600 presos políticos en las cárceles de Chile, siendo 18 los que habemos en Valparaiso; que golpea con sus bandas de delincuentes a estudiantes, trabajadores, pobladores y profesionales; que con sus escuadrones asesinos atenta contra chilenos de enorme valor político y moral como hace pocos días lo hicieron con nuestro compañero Daniel Medel; que con sus cuerpos de seguridad hostiga a nuestros familiares y amigos que solidarizan con nuestra situación sometiéndolos a vigilancia y seguimientos permanentes, amedrentando a nuestros abogados a través de llamados telefónicos y atentados contra su integridad física y torturando y encarcelando a colaboradores y luchadores por los derechos humanos; elevamos la denuncia de los atropellos a que sesometidos y entregamos las reivindicaciones de nuestros derechos.

1.- El atropello de las normas jurídicas vigentes en nuestra detención, los apremios físicos y siquicos a que somos sometidos durante la permanencia en las cárceles secretas de la C.N.I. las falsedades que se montan para inculparnos, las presunciones absurdas en los tribunales militares para someternos a proceso sin respetar el derecho elemental de todo ciudadano a expresar su oposi-

ción al sistema, las repercusiones adversas a nuestras familias en lo social, económico y sicológico con nuestro encarcelamiento; son factores que nos permiten plantear que EXIGIMOS NUESTRA INMEDIATA LIBERTAD.

- .- Nuestro encarcelamiento en lugares insalubres, sin condiciones materiales básicas de existencia, obligándonos a convivir con numeros; elementos antisociales, sin posibilidades de adecuada atención médica y dental sobre todo en horarios nocturnos, privándonos de las posibilidades de desarrollar nuestra educación y cultura; son elementos que nos llevan a plantear la EXIGENCIA DE RECONOCIMIENTO DE NUESTRA CALIDAD Y DERECHOS DE PRESOS POLITICOS.
- i.- Los Presos Políticos, como seres sociales no podemos eludir la responsabilidad y el esfuerzo que
 hoy todos los chilenos están desarrollando para
 recuperar y reconstruir la democracia en Chile.
 Por lo tanto, suscribimos el documento Renacer de
 Chile elaborado por la Conferencia Episcopal chilena, el manifiesto por la Democracia de la Multipartidaria, el Pliego de Chile entregado por el CODEPU
 el pliego de los trabajadores de la Coordinadora
 Nacional Sindical, los acuerdos de Punta de Tralca
 de los Trabajadores del Cobre, y de todos aquellos
 sectores organizados que aspiran a una

PATRIA LIBRE Y DEMOCRATICA

"COMITE DE PRESOS POLÍTICOS VALPARAISO"

sometidos y entregaços las reivindinaciones de

cos a que gomes semetidos durante la permanencia

Valparaiso, Junio de 1983.